

Pompey Filières de professionnalisation



Luc Rumeau, Régis Zappa, Arnaud David, Alderic Lohezic et Philippe Schweitzer s'engagent à former adolescents et jeunes adultes dans le secteur des loisirs et des activités sportives. Luc Rumeau, Régis Zappa, Arnaud David, Alderic Lohezic et Philippe Schweitzer s'engagent sur la thématique "Attractivité des Territoires et Economie Sociale et Solidaire".

Val de Lorraine. Impulsées par le conseil général, les « fabriques » vont désormais fédérer acteurs publics, privés et associatifs prêts à s'investir sur le terrain pour réaliser certaines des propositions émises lors des ateliers départementaux. Inscrit dans la thématique « attractivité des territoires et économie sociale et solidaire », l'objectif est de mettre en place des filières de professionnalisation.

« La synergie des uns doit bénéficier au mieux vivre de tous », souligne Alderic Lohezic, président de l'Espace commercial de Frouard et chargé de communication pour l'association de réinsertion Alturas conventionnée avec le CG54. Alderic Lohezic s'est engagé dans un partenariat initié par Luc Rumeau, président de l'ASNMS4 et de la section canoë kayak de l'Omnisports Frouard-Pompey, au côté de Régis Zappa, directeur de France Aventures Nancy, Xavier Jacus, directeur du parc Paintball de Frouard, Bainville-sur-Madon et Lérrouville, et Arnaud David, directeur du centre régional de formation de la Société nationale de sauvetage en mer.

Secouristes, éducateurs, saisonniers

« Nous formons des secouristes et préparons à la formation des surveillants de baignade ou maîtres-nageurs, nous assurons le passage du permis bateau, la formation maritime sur les littoraux français et la professionnalisation avec le Brevet d'Etat d'éducateur sportif des activités de la natation », explique Arnaud David. « Des éducateurs sportifs qui manquent dans bien des disciplines », appuie Luc Rumeau au vu de sa propre expérience. Même constat pour Philippe Schweitzer (Paintball), « une formation de terrain est nécessaire pour encadrer les participants à la fois au niveau de la sécurité et sur le plan psychologique, certains oublient qu'ils sont dans un jeu ! »

Du côté de France Aventures, « on forme les saisonniers à la fois pour l'accueil avec l'équipement et les informations, et pour le sauvetage afin d'intervenir à tout moment quel que soit le problème de la personne bloquée. La formation aux premiers secours est requise pour passer le certificat de qualification professionnelle opérateur de parc acrobatique en hauteur. Le turnover est de plus de 50 % avec une quarantaine de postes à pourvoir entre Amnéville et Pompey, et il y a près de 600 parcs aventures en France », souligne Régis Zappa.

L'encadrement des activités sportives est donc un besoin récurrent et la formation une opportunité.

Section sportive ou projet d'insertion

Les jeunes seront-ils les seuls bénéficiaires ? « Pour l'heure, une incertitude demeure sur la qualification du projet », précise Luc Rumeau. « Il pourra vivre comme section sportive canoë-kayak limitée aux collégiens avec un label Education nationale ou comme projet de formation, insertion ou réinsertion sur le Val de Lorraine en s'ouvrant aux pratiques sportives des adolescents et jeunes adultes ».

De notre correspondante locale France COLSON